

[Français]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

PROTESTATIONS CONTRE LA RECONNAISSANCE
DE LA CHINE COMMUNISTE

M. Réal Caouette (Témiscamingue): Monsieur l'Orateur, je désire poser une question au très honorable premier ministre.

A-t-il reçu des protestations de la part de la Société des droits canadiens, de Montréal, relativement à la reconnaissance de la Chine communiste par le gouvernement canadien? Dans l'affirmative, est-ce que le premier ministre a répondu à cette société?

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, je n'ai pas saisi le nom de la Société, mais je peux dire que j'ai reçu un certain nombre de représentations défavorables à la reconnaissance de la République de Pékin. Évidemment, toutes ces protestations ont été considérées par le gouvernement, lorsqu'il a établi sa politique. Nous savions que tout le monde ne serait pas d'accord, mais nous croyons que la majorité des Canadiens qui sont réalistes nous appuient.

[Traduction]

LES PORTS

LE CHARBON—LE TRANSFERT DU CHARGEUR
À ROBERTS BANK

Mme Grace MacInnis (Vancouver-Kingsway): Monsieur l'Orateur, j'ai une question à poser au ministre de l'Industrie et du Commerce. Comme les résidents de Vancouver-Nord s'opposent à l'établissement d'une usine de chargement de charbon en vrac au terminus Neptune, à l'anse Burrard, et à la pollution qui s'ensuivra dans leur quartier résidentiel et comme la construction d'un chargeur de charbon en vrac avance sensiblement au superport de Roberts Bank, le ministre pourrait-il instituer une enquête et faire rapport de ses constatations à la Chambre?

M. l'Orateur: A l'ordre, s'il vous plaît. L'honorable représentante a fait des instances auprès du ministre et elle doit assumer qu'il en a pris note.

Mme MacInnis: Monsieur l'Orateur, en toute déférence, ce n'était pas une instance mais une question.

M. l'Orateur: A l'ordre. Si ce n'était pas une instance mais une question, celle-ci devrait être inscrite au *Feuilleton*.

Mme MacInnis: Monsieur l'Orateur, puis-je formuler à nouveau ma question. Comme les

[M. Paproski.]

gens de Vancouver-Nord se plaignent de la construction de cette usine pour le chargement du charbon, le ministre examinera-t-il la possibilité de la placer avec la chargeuse de charbon qui existe déjà dans le superport?

M. l'Orateur: A l'ordre. Une question de ce genre doit normalement être inscrite au *Feuilleton* ou examinée au moment de l'ajournement.

LES AÉROPORTS

SAINTE-SCHOLASTIQUE—LES ENTRETIENS AU
SUJET DES INSTALLATIONS NOUVELLES

L'hon. Marcel Lambert (Edmonton-Ouest): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre des Transports. Ferait-il part à la Chambre des résultats des récents entretiens entre des fonctionnaires de son ministère et des représentants des lignes d'aviation internationales au sujet des installations et des services du nouvel aéroport international aux environs de Montréal? Dirait-il si les séances ont été ajournées et si les représentants des lignes internationales sont partis au bout de deux jours à cause de difficultés qui auraient surgi?

L'hon. Donald C. Jamieson (ministre des Transports): Monsieur l'Orateur, j'ai reçu un rapport sur la réunion. De l'avis général, trois sujets principaux étaient à l'étude. En ce qui concerne deux d'entre eux, il y a eu entière satisfaction parmi les participants. Il semble y avoir eu malentendu, en ce qui concerne les représentants de certaines lignes d'aviation, quant à la nature des questions à débattre. Ils ont donc été un peu déçus du résultat. Toutefois, l'organisme, qui est, je crois, l'IATA, a déclaré officiellement que les résultats avaient été très satisfaisants. La rencontre n'était qu'une première réunion et il y en aura plusieurs autres à des dates successives.

L'hon. M. Lambert: Une question supplémentaire, monsieur l'Orateur. Le ministre dira-t-il à la Chambre quand la prochaine réunion aura lieu et s'il a pu intervenir personnellement pour réparer les dégâts survenus, semble-t-il, dans les relations entre ses fonctionnaires et les représentants des lignes aériennes internationales qui seraient partis en claquant les portes?

L'hon. M. Jamieson: Monsieur l'Orateur, il est inexact qu'il y ait eu des dégâts sérieux. Je répète qu'il y a eu malentendu quant aux articles de l'ordre du jour. Les rencontres à venir seront innombrables. Elles auront lieu